

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 81 (1984)
Heft: 3

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nécrologie

SOCIÉTÉ D'APICULTURE POUR LE DISTRICT DE MARTIGNY



† Cyrille MICHELLOD

Le 6 janvier dernier, un ami apiculteur nous quittait pour un monde meilleur.

Entré dans notre société en 1960, M. Cyrille Michelod exploitait un joli rucher qu'il partageait entre Leytron et Ovronnaz.

Né à Leytron en 1904, il eut une vie bien remplie. Vigneron émérite, puis pépiniériste, homme d'expérience et de bon conseil, il avait le souci du bien commun.

Très tôt appelé à la chose publique, à 29 ans déjà, il accepta une charge à la Chambre pupillaire qu'il présida par la suite. En 1952, il fut nommé juge de sa

commune, mandat qu'il remplit pendant vingt ans. Il se signala par son travail et son sérieux.

Au sein des sociétés, il déploya une activité constructive. Pendant près de cinquante ans, il fut membre exemplaire de la fanfare. Ses dons de musicien lui permirent de servir la patrie dans les trompettes militaires. La fidélité aux rencontres d'anciens l'amena au titre de doyen de l'Amicale.

L'apiculture fut pour lui une activité qu'il accomplissait avec cœur et sérieux.

Les réunions et les sorties, qu'il fréquentait régulièrement, nous permirent de le rencontrer encore dernièrement accompagné de ses amis Leytronnais.

A son épouse et à ses cinq enfants nous adressons notre plus profonde sympathie.

Pour le comité: M. R.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA GLÂNE

† M. Emile LAGGER, Chavannes-les-Forts

Le 9 janvier, nous apprenons avec consternation le décès de M. Emile Lagger, âgé de 89 ans.

Membre d'honneur de notre section, ce fut un apiculteur très apprécié de tous avec qui nous pouvions entretenir des discussions diversifiées. Comme apiculteur, il soignait amoureusement une dizaine de colonies bien placées dans le verger. Mais, ces dernières années, sentant ses forces diminuer, il remit l'exploitation du rucher entre les mains de son fils Raymond.

Homme modeste, père de famille exemplaire, notre ami Emile Lagger était toujours joyeux et, discrètement, il aidait les personnes dans la peine. Accompagné et secondé par une épouse merveilleuse et encourageante, il a travaillé durement pour élever une grande famille qui, aujourd'hui, fait honneur à la population.

Nous garderons un excellent souvenir de cet homme de bien, et nous prions son épouse et ses enfants d'accepter notre respectueuse et profonde sympathie.

Le secrétaire

SECTION VEVEYSE

† M. François GRIVET, charron,
Grattavache.

Le mercredi 11 janvier 1984 a eu lieu l'ensevelissement de notre cher collègue apiculteur, M. François Grivet; il était âgé de 84 ans.

La nombreuse assistance qui l'accompagna à sa dernière demeure fut une preuve que le défunt était estimé et aimé de tous.

Hospitalisé depuis Noël, M. Grivet, de robuste constitution, avait toujours joui d'une excellente santé. Dans son jeune âge, il entreprit un apprentissage de charron; ensuite il travailla de longues années dans une entreprise de charpente, à Vevey.

Depuis son mariage, il vécut dans sa belle maison de Grattavache qu'il avait lui-même reconstruite après qu'elle eut été détruite par un ouragan, en 1935.

M. Grivet s'était construit un superbe pavillon Bürki d'une quinzaine de ruches qu'il soignait avec passion et il ne manquait jamais les assemblées et courses de sa société.

Nous prions M^{me} Grivet et sa famille, sans oublier son frère Charles, lui aussi excellent apiculteur, de croire à notre plus vive sympathie.

F. M.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA GRUYÈRE



† M. Emile DELLEY

Il est décédé le 20 janvier 1984, après une courte maladie.

L'an passé, alors que nous bavardions à son rucher, Emile Delley, toujours si discret et économique en paroles, me raconta ce qu'avait été les dures années de son enfance. Né en 1918, il était de cette génération qui a fait la «mob». En 1942, il fut engagé par la Compagnie de chemins de fer du Bulle-Romont, laquelle sera annexée bientôt aux GFM. Jusqu'en avril 1983, il remplit les fonctions de contrôleur et de conducteur de trains. Ayant accompli, à la satisfaction de ses supérieurs, une tâche qui exigeait sérieux et minutie, esprit de corps et sens des contacts courtois avec la clientèle des chemins de fer, il pouvait enfin accéder à ce temps des loisirs si ardemment désiré.

Père et grand-père heureux d'avoir, avec son épouse Marie, élevé deux filles et un fils et pourvu à leur formation professionnelle, Emile pouvait enfin consacrer tout le temps nécessaire à la conduite de ses quatre ruchers sis au pied des monts. Il n'était pas seulement un apiculteur avisé, mais encore un chercheur. Habile de ses mains, il avait fabriqué des ruchettes d'une conception ingénieuse pour ses élevages de reines. Notre collègue travaillait avec une grande douceur. Sobre de gestes, avec la seule fumée de son cigare et sans user de protections, il se faisait comprendre des abeilles. Dès 1955, il fut mon voisin; nous échangions nos expériences, j'allais à son rucher, il venait au mien. Me savait-il absent pour quelques semaines, j'étais sûr qu'il viendrait jeter le coup d'œil du maître. Je perds un collègue et un ami d'une rare serviabilité, la Société d'apiculture de la Gruyère un membre d'honneur fidèle. Quatre semaines avant sa mort, je le vis à son rucher des Albergeux où il avait aussi un petit chalet. Il avait procédé au captage d'une source, l'eau vive coulait dans l'agreste bassin de bois qu'il avait creusé dans la section d'un sapin. Il apparaît que les rêves de liberté ont fondu comme cire. Et pourtant, nous savons que l'Evangile parle d'une eau vive qui donne un bonheur sans fin.

A M^{me} Marie Delley, à sa famille, tous les apiculteurs de la Gruyère présentent leurs sentiments de chrétienne sympathie.

Gérard Menoud

SOCIÉTÉ D'APICULTURE JURA-NORD

La société se fait un devoir de rendre hommage à ses membres disparus en 1983:

Martine FLURY, Châtillon; **Emile FARINE**, Courrendlin; **les deux frères BOILLAT**, Courtételle; **Maurice ROTTET**, Corban; **Alfred HORISBERGER**, Vicques; **M^{me} Arnold SCHEURER**, Develier.

Maurice Rottet fut vice-président de la société pendant plusieurs années.

La Société Jura-Nord présente à ces familles en peine toute sa sympathie.

C. A.

Tabac pour pipe et enfumoir

«Naturel extra», paiement par CCP, Fr. 6.— le kg + port, envoi par 2 kg.

Tél. (037) 52 29 37, entre 12 h. et 12 h. 45 ou le soir.

CANDI MELLIFÈRE BAILLOD

Un merveilleux développement printanier, nourrissement stimulant par excellence, fabriqué avec du pur sucre et miel du Jura. Un essai et vous en serez enchantés. Nombreuses références. Blocs ronds 8-9-3 cm. Plaques 28-10-2 cm, ou en cadre D.B. 3,500 kg, suisse 2,500 kg environ. Envoi dans toute la Suisse. Paiement par CCP.

P. PARATTE, apiculteur, Grandes-Crosettes 15
2300 La Chaux-de-Fonds. Tél. (039) 23 62 56.